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А ведь еще несколько лет назад,
напомнил Е.С. Строев, стоило
лишь заикнуться о необходимости
целенаправленной, продуманной
государственной промышленной
политики, как со всех сторон сыпа�
лись злые насмешки: зачем, пету�
шились рьяные "рыночники",  госу�
дарству что�то там регулировать —
рынок всё сам расставит по местам,
каждому воздаст по делам его.
Жизнь легко опровергла подобную
псевдонаучность. Бизнес, игнори�
рующий социальные потребности
людей, толкающий их к нищете, —
это жизнь на пороховой бочке. Ра�
но или поздно рванёт...

Послание президента — ком�
плексная программа действий для
всех. Потому что, игнорируя обоз�
наченные в нем направления соци�
ально�экономического поведения,
невозможно говорить ни о серьез�
ном экономическом подъеме, ни о
позитивных переменах в жизни об�
щества, а без этого у страны нет зав�
трашнего дня. Каждое муници�

пальное образование, настаивал гу�
бернатор, проштудировав послание
президента, обязано выработать,
предложить и защитить свою про�
грамму действий. От колоссальных
ассигнований — на устранение ин�
фраструктурных ограничений  рос�
та экономики, на модернизацию и
развитие высокотехнологичных
промышленных производств, на
повышение эффективности жи�
лищно�коммунального комплекса,
на выполнение жилищных про�
грамм и т. д. — тем, кто не хочет
ударить палец о палец,  кто делу
предпочитает демагогию, перепа�
дут лишь жалкие крохи.

И, прямо скажем, Орловщина в
числе других российских регионов
вправе рассчитывать на финансо�
вую поддержку федерального цент�
ра, который — это принципиальная
позиция президента и правительст�
ва — охотно помогает тем, кто не
ждет подачек, а сам крутится. Гу�
бернатор уверен: в подавляющем
большинстве орловские товаропро�
изводители нашли себя в рыночной
экономике.  

Практически все выступления
на совещании были интересны и в
чём�то поучительны. И всё же, по�
вторимся, основная интрига, самые
яркие моменты в ходе совещания
возникали уже после докладов, ко�
гда губернатор начинал "экзамено�
вать" докладчиков, намеренно под�
бирая "неудобные" вопросы. На та�
кие диалоги  зал реагировал до�
вольно живо. 

Вот новый мэр Мценска 
А.М. Фокин подробно, обстоятель�
но  рассказал о работе промышлен�
ного и строительного комплекса го�
рода за четыре месяца 2007 года.
Сохраняется позитивная динамика.
Например, объем отгруженной
продукции акционерного общества
"Орловские металлы" за январь —
апрель вырос до 431 млн. рублей,
что в 1,3 раза больше, чем в соответ�
ствующий период 2006 года. Вы�
пуск алюминиевых сплавов с нача�
ла года увеличился в 1,5 раза. При�
чем основной объем продукции
этого предприятия ориентирован
на экспорт (78,4% от общего объема
городского экспорта). Как всегда,
завидными темпами наращивает
производство компания "Межгос�
метиз�Мценск". Здесь благодаря
вводу в эксплуатацию нового ита�
льянского оборудования удалось
значительно увеличить производ�
ство сварочной проволоки — до
1000 тонн в месяц. Неплохой при�
рост и в производстве мебели
("Мценскмебель") — 16,6%. 

Но, к сожалению, есть и "проги�
бы". Так, "Орёлпродукт" на 15%
(52,5 млн. руб.) снизил темпы вы�
пуска консервной продукции — нет
поставок по госзаказу. Хотя и наби�
рает обороты "Мценский мясопере�

рабатывающий комбинат", вошед�
ший в группу компаний "СЕТ�Хол�
динг", но производственные мощ�
ности предприятия пока  загруже�
ны далеко не в полном объеме.

Конечно, готовятся мценские
предприятия и к предстоящей яр�
марке инвестиций. Уже упомяну�
тые компании "Межгосметиз�
Мценск", "Мценскмебель" и другие
предприятия выходят с инвестици�
онными проектами на общую сум�
му 800 млн. рублей.

Среднемесячная заработная
плата по Мценску в I квартале 2007
года составила 7223 рубля — 125%
к соответствующему периоду про�
шлого года. А на динамично разви�
вающихся предприятиях ("Ком�
маш", "Межгосметиз�Мценск",
"Эко�мал" и др.) уровень зарплаты
составил от 9,5 до 16,2 тыс. рублей.  

Бегло сказал мэр Мценска и о
ремонте дорог: мол, ведутся работы
по ямочному ремонту уличной до�
рожной сети.

— Сколько же вы в этом году
всё�таки заасфальтируете улиц?
— уже после выступления 

А.М. Фокина уточнил губернатор.
— Мы планируем как минимум

на 15 километрах дорог провести
ямочный ремонт,  порядка пяти ки�
лометров будет заасфальтировано
полностью. 

— Для Мценска 20 километров
— это нормально?

— Вся дорожная сеть нашего го�
рода составляет 80 километров. 

— Но главные�то улицы будут
приведены в порядок?

— Однозначно, Егор Семёнович. 
Губернатор начал издалека.

Вспомнил один эпизод из трудовой
биографии А.М. Фокина, который,
до того как стать мэром Мценска,
несколько лет возглавлял акцио�
нерное общество "Орловский крис�
талл". Когда Анатолий Михайло�
вич пришел туда, на предприятии
"висел" долг 270 млн. рублей. За че�
тыре года Фокин рассчитался с
долгами, объем производства вы�
рос в десять раз!

— А что надо сделать, чтобы нор�
мально заработал Мценский спир�
то�водочный завод? — вдруг спро�
сил губернатор.

— К сожалению, был упущен 
рынок сбыта, — констатировал 
А.М. Фокин. — Простои , особенно
в последний год, серьезно осложни�
ли ситуацию. Но, думаю, не всё по�
теряно. 

— А вы знаете, что приезжали
"купцы" из Москвы, Молдавии, Бе�
лоруссии, Украины — хотели ку�
пить этот завод? За любые деньги.
Продать, конечно, можно всё.  А что
потом? — повернулся Е.С. Строев к
трибуне. 

— Егор Семёнович, там уже идёт
работа. Думаю, к осени мы ситуа�
цию поправим и... 

— Не к осени, — перебил мэра
Мценска губернатор. — Мы уже до�
говорились выделить предприятию
40 миллионов рублей на покрытие
долгов по налогам, зарплате, а так�
же на приобретение колпачков и
акцизных марок. Остальное за вами
— властью города и района. Рабо�
тайте.

Не менее захватывающий диа�
лог произошел у губернатора и с ге�
неральным директором ОАО "Ор�
ловская промышленная компания" 
В.В. Аносовым. Сегодня под кры�
лом этого холдинга — более 
20 предприятий и организаций.
Численность персонала превышает
5400 человек. Объем реализации
товаров и услуг за четыре месяца
этого года составил 1037 млн. руб�
лей — это в 1,5 раза больше, чем за
соответствующий период 2006 го�
да. Одно из направлений деятель�
ности компании — производство
дорожно�строительной и комму�
нальной техники. В рамках холдин�
га этим занимаются ЗАО "Дор�
маш", ЗАО "Орёл�Погрузчик",
ООО "Малоархангельский маши�
ностроительный завод". Более по�
ловины производимой дорожно�
строительной техники продается в
страны ближнего и дальнего зару�
бежья. 

На предстоящей ярмарке инвес�
тиций предприятия холдинга пред�
ставят более 20 инвестиционных
проектов на общую сумму 450 млн.

рублей. 
Говоря о пер�

спективах развития
компании, В.В. Ано�
сов упомянул о ве�
дущихся сейчас пе�
реговорах с предста�
вителями китайско�
го холдинга "ИТО",
специализирующе�
гося на производ�
стве тракторов.
Речь идет об орга�
низации сборки
тракторов сельско�
хозяйственного на�
значения с объемом
производства от пя�
ти до десяти тысяч
штук в год. Сейчас
прорабатывается
проект размещения
этого производства
на одном из пред�
приятий Орловской
п р о м ы ш л е н н о й
компании. "В июне,
— сказал Валерий
Владимирович, —
мы планируем изго�
товить опытный об�
разец трактора".

Эта информация чрезвычайно
заинтересовала губернатора.

— А когда все�таки на полных
оборотах заработает "Погрузчик"?
— спросил Е.С. Строев.

— Да... Там есть определенные
трудности, — согласился В.В. Ано�
сов, — но сейчас мы вложили ко�
лоссальные финансовые ресурсы в
модернизацию предприятия, а так�
же самой выпускаемой техники.  

— Вот у вас есть хорошие по�
грузчики, автогрейдеры. Вы, каза�
лось, сильно обогнали аналогич�
ный брянский завод. Но недавно
показали по телевидению, как
председатель Госдумы Грызлов ка�
тается на брянском асфальтоуклад�
чике, а вы даже каток не можете
сделать...

— Егор Семёнович, наши пред�
приятия могут производить всё,
вплоть до ракеты, но в единствен�
ном экземпляре. Мы специализи�
руемся на определенной технике, и
надо лишь оттачивать технологию,
внедрять современное оборудова�
ние, увеличивать производитель�
ность труда.

— Брянск нас не обгонит?
— Ни в коем случае! На их тех�

нике Грызлов катался, а на нашей —
Владимир Владимирович Путин.

Целый пласт проблем, возника�
ющих в сфере малого бизнеса, гу�
бернатор затронул после короткого
выступления индивидуального
п р е д п р и н и м а т е л я  и з  К р о м
А.В. Егорцева. Действительно, тема
из разряда самых болезненных. 

По словам Александра Василье�
вича, в районе "создана благопри�
ятная атмосфера для нормального
функционирования предприятий
различных организационно�право�
вых форм, в том числе предпри�
ятий малого и среднего бизнеса".
Действует ассоциация предприни�
мателей, которую возглавляет 
А.В. Егорцев. Разработана и реали�
зуется муниципальная программа
поддержки и развития малого
предпринимательства, благодаря
которой удалось улучшить финан�

сово�кредитную и имущественную
поддержку малого бизнеса, созда�
ны дополнительные рабочие места,
сформировано достаточно благо�
приятное общественное мнение о
предпринимательской деятельнос�
ти. В Кромском районе в настоящее
время действуют почти 500 субъек�
тов малого бизнеса, в том числе 98
малых предприятий, 64 фермер�
ских хозяйства, 337 индивидуаль�
ных предпринимателей без образо�
вания юридического лица. Общая
численность занятых в данном сек�
торе экономики — около полутора
тысяч человек. Общий объем про�
изводства товаров и услуг, произве�
денных предпринимателями за
2006 год, составил 645 млн. рублей,
что в 1,3 раза больше, чем в 2005 го�
ду. Такие же высокие темпы роста
производства сохранились и в теку�
щем году.

ООО "Строитель", которое воз�
главляет А.В. Егорцев, производит
и реализует стройматериалы. Но в
последнее время и сами начали
строить. Сейчас уже завершается
возведение трехэтажного жилого
дома, на первом этаже которого
разместится комплекс бытового и
торгового обслуживания. Начато
строительство пятиэтажного 
35�квартирного жилого дома. Се�
годня на кромских стройплощад�
ках работают те, кто  когда�то уехал
за длинным рублём в Москву или
Питер. А Егорцев уже обещает
"ежегодно вводить по одному пяти�
этажному жилому дому". 

Выступление кромского пред�
принимателя понравилось губерна�
тору. Уже никому не надо объяс�
нять, что малый и средний бизнес
составляет основу экономики. Это
и налоговые отчисления в местные
бюджеты, новые рабочие места,
культурные, благотворительные и
социальные проекты. 

— У кого в районе есть такое вот
малое предприятие, занимающееся
строительством жилья? — обратил�
ся губернатор к главам районов.
Рук поднялось совсем мало.

— Надо создавать комфортные
условия для развития предприни�
мательства, — сказал Е.С. Строев.
— Перестаньте присматриваться
только к крупным строительным
фирмам. Они к вам приедут, но бу�
дут строить жильё в полтора�два
раза дороже. Начинайте поддержи�
вать своих местных строителей.
Создайте для них подходящие ус�
ловия. А сколько нужно побегать и
заплатить за каждую бумажку, да
ещё и под бумажку положить... Фе�
деральные, региональные, местные
— столько наплодилось чиновничь�
их контор... И чуть что — сразу в
суд. Кому нужно такое государство,
которое без конца судится со
своими предпринимателями? 

Под занавес совещания губерна�
тор ещё раз обратил внимание на
вопросы строительства и ремонта
жилья, сноса ветхого жилфонда,
строительства дорог. Это пробле�
мы, невнимание к которым прези�
дент назвал в своём послании амо�
ральным. На их решение государ�
ство уже выделяет немалые сред�
ства и готово увеличить объемы
финансирования. 

— Необходимо заключать дого�
вора,  своевременно готовить 
документацию, — подчеркнул
Е.С. Строев, — ибо без этого сегод�
ня деньги никто не даст. И все раз�
говоры о том, что завтра придут
миллионы рублей на дороги, так и
останутся разговорами, если у му�
ниципалитетов не будет соответ�
ствующих программ — согласован�
ных, утвержденных и представлен�
ных в Министерство регионально�
го развития. 

В нашем регионе, уверен губер�
натор, есть всё необходимое для со�
здания конкурентоспособной, ос�
нованной на интеллекте и знаниях
экономики. Как сказал Егор Семё�
нович, "с приходом умных людей
на то или иное предприятие, с осво�
ением действительно передовых
технологий, перспективных биз�
нес�проектов производство не про�
сто оживает, оно стремительно раз�
вивается". Яркий пример — ООО
"Завод имени Медведева — Литей�
ный завод". Ведущие ученые Мос�
ковского НИИ технологии маши�
ностроения на попавшем в кризис�
ную ситуацию старейшем орлов�
ском предприятии реализовали ин�
вестиционный проект по созданию
высокотехнологичного литейного
производства. Губернатор говорит
просто: "Пришли на остывшую куз�
ню", а сегодня эта фирма уже наме�
рена взять 30% рынка профильной
продукции России. Или уже упо�
мянутая Орловская промышленная
компания: если "китайский" проект
"срастётся", холдинг выйдет на объ�
емы производства, которые даёт
весь город Орёл! 

Перед орловской экономикой
сегодня открываются новые гори�
зонты. Есть смелые, амбициозные
проекты, которые в свете провоз�
глашенной государством поддерж�
ки национальной экономики впол�
не осуществимы. Самое время засу�
чивать рукава. 

Николай СОЛОПЕНКО.

НОВЫЕ ГОРИЗОНТЫ ОРЛОВСКОЙ ЭКОНОМИКИ
(Окончание. 

Начало на 1�й стр.).

Лучше учиться на чужих ошибках.
У нас этого не получилось. На
собственном горьком опыте нам

пришлось убедиться в том, что один
рынок с его звериным оскалом никог�
да не поднимет экономику, не опреде�
лит отвечающие интересам народа це�
ли и задачи. Мы убедились в том, что
решить эти вопросы можно только об�
щими усилиями власти, бизнеса, по�
литических партий, общества в целом. 

Да, мы получили горький опыт. Но
многому и научились. Наш опыт ока�
зался крайне полезным и нужным для
выработки стратегии экономического
развития России. Прежде всего стало
очевидно, что без государственного
регулирования экономики ее перспек�
тивы далеко не благополучны. "Госу�
дарство не может оставаться ночным
сторожем в экономике" — за послед�
ние годы эту фразу я повторил десят�
ки, если не сотни раз на различных со�
вещаниях, встречах, в том числе с ру�
ководителями государства, крупных
экономических форумах. Отрадно от�
метить — сегодня это уже не лозунг, а
один из основополагающих принципов
развития выздоравливающей эконо�
мики страны. 

Работа промышленного и строи�
тельного комплекса в условиях окреп�
шей экономики стала предметом 
серьезного обсуждения во всех орга�
нах власти по вертикали — от прези�
дента, правительства, субъекта Феде�
рации и  заканчивая местными органа�
ми власти. Этот вопрос теперь посто�
янно поднимается на заседаниях Цен�
трального федерального округа. Бо�
лее того, президентом страны В.В. Пу�
тиным, правительством взят курс на
проведение политической линии по
укреплению не только экономики, обо�
роноспособности страны, но и по
подъему духовного настроя общества.
Это оправданное и давно назревшее
решение. Ведь сегодня мы столкну�
лись не столько с экономическими
трудностями, сколько с духовным ра�
зорением, потерей нравственных ори�
ентиров, а иногда неумением и даже
нежеланием вписаться в мировой про�
цесс развития.

Не случайно в своем Послании к
Федеральному Собранию президент
Путин особое внимание уделил воз�
рождению духовности.  Глава государ�
ства особо отметил, что "духовное
единство народа и объединяющие нас
моральные ценности — это такой же
важный фактор развития, как полити�
ческая и экономическая стабиль�
ность". 

Мы понимаем важность комплекс�
ного решения всех накопившихся в ре�
гионе проблем. И не случайно на об�
суждение вопроса "О реализации про�
мышленной политики Орловской об�
ласти в свете Послания Президента
России В.В.Путина" приглашены не
только  руководители предприятий тя�
желой, легкой и перерабатывающей
промышленности, представители
крупного, среднего и малого бизнеса.
В нашем зале находятся главы адми�
нистраций районов области, мэры го�
родов Орловщины,  руководители от�
раслевых профсоюзов, представители
науки, общественности. Наша цель:
задействовать все внутренние резер�
вы и возможности для того, чтобы се�
рьезно изменить положение дел в эко�
номике, а значит, и в социальной, ду�
ховной сфере жизни наших людей. 

22 мая на совещании ВПП "Единая
Россия" лидер партии Б.В.Грызлов
сказал, что Россия — это уникальная
страна с великой цивилизацией. Нашу
страну надо защитить, сохранить для
последующих поколений. Неважно, ка�
ким путем. Главное, что этот путь будет
проводить прежде всего власть, госу�
дарство и политические партии. 

Нам необходимо построить эко�
номику, которая выдержит кон�
куренцию со стороны иностран�

ных государств. Для этого нужно мак�
симально эффективно использовать
имеющиеся в нашей стране природ�
ные ресурсы и климатические усло�
вия. На этой основе мы должны улуч�
шить качество жизни своих людей. 

Качество жизни граждан меняется
не только благодаря повышению зара�
ботной платы. Меняются сфера обслу�
живания, характер труда, уровень про�
фессионализма, совершенствуется
интеллектуальный потенциал нации.
Поэтому необходима комплексная
программа, без которой невозможно
говорить о серьезном подъеме, о пер�
спективах на завтрашний день. 

Каждый район области, каждый го�
род обязан, исходя из Послания пре�
зидента, выработать свою программу
действий, обсудить ее у себя в районе.
Наиболее удачные варианты этих про�
грамм мы рассмотрим на заседаниях
коллегии области. На ближайшем за�
седании коллегии мы уже будем рас�
сматривать первые программы соци�
ально�экономического развития горо�
дов Мценска и Ливны.  

В Послании президента определе�
ны не только направления развития
экономики и духовной сферы, но и
впервые предложен механизм их фи�
нансирования. Свыше одного трилли�
она рублей направляется на решение
самых болевых проблем жизни обще�
ства. 

Сегодня в нашем зале собрались
люди, которые нашли себя в рыночной
экономике. В Орловской области сло�
жился цивилизованный бизнес, кото�
рый в состоянии платить заработную
плату и думать о грядущих делах. Мно�
гие имеют хороший задел сотрудниче�

ства внутри области и страны,  вышли
на международный рынок. 

За прошедшие пять лет промыш�
ленность области имела неплохой
темп роста — он не опускался ниже
7%. А если сравнить с уровнем 2001
года, то валовой региональный про�
дукт в долларовом исчислении  увели�
чился в два раза. Валовой продукт до�
стиг сегодня 75 миллиардов рублей.
Цифра внушительная, и это говорит о
том, что наша область не только аграр�
ная, но и промышленная. Заработная
плата в реальном исчислении росла от
семи до 12%, а за четыре месяца это�
го года — на 22%. Бюджет вырос на
30%. Все это свидетельствует о том,
что у экономики появились внутренние
пружины подъема. 

Несмотря на трудности, сложности
прошлой осени, экономика стала ожи�
вать. Что же повлияло на это? 

Прежде всего работа крупных инве�
сторов. За последние пять лет мы вло�
жили в экономику региона свыше 50
миллиардов рублей. В 2006 году вло�
жения составили 12,3 миллиарда руб�
лей. Впервые за 10 лет инвестиции
увеличились многократно: если в пер�
вый год удалось привлечь всего 500
миллионов рублей, то в прошлом году
подписано договоров по инвестициям
на 26 миллиардов рублей. Это больше
миллиарда долларов. За первые четы�
ре месяца 2007 года инвесторы вло�
жили в экономику Орловщины 4,5 мил�
лиарда рублей, что в два раза больше,
чем в 2006 году. 

Государство стало выстраивать с
бизнесом тесные деловые отно�
шения, развивается частно�госу�

дарственное партнерство. Это новое
явление. Оно появилось в прошлом
веке в Англии и сегодня пришло к нам.
В Великобритании существует такая
практика: если неэффективно разви�
вается то или иное направление, его
национализируют: государство подни�
мает производство, а затем продает в
частные руки. Там нет какой�либо од�
ной формы хозяйствования: может
быть как государственная, так и част�
ная. Этот опыт надо активнее приме�
нять и у нас: любая форма хозяйство�
вания хороша, если она соответствует
развитию экономики, удовлетворяет
интересы государства и граждан. 

Простор для развития частно�госу�
дарственного партнерства открывает
реализация приоритетных националь�
ных проектов.  Президент заявил о вы�
делении крупных финансовых ресур�
сов на снос аварийного и ветхого,
строительство нового жилья. Это при�
мерно 250 миллиардов рублей. Будут
выделены деньги на строительство ав�
томобильных дорог — около 200 мил�
лиардов рублей. Эту сумму назвал в
своем выступлении и Б.В.Грызлов. Но
на местах  надо заранее заключать до�
говоры, соглашения, вовремя провес�
ти аукционы, чтобы взятый курс ус�
пешно реализовывался. 

На рост экономики также оказала
влияние активность самих участников
этого процесса, конкретных руково�
дителей промышленных предприятий,
представителей малых форм хозяй�
ствования. Те, кто научился работать в
рынке, использовать  научно�техниче�
ский прогресс в новых условиях, се�
годня могут платить хорошую зара�
ботную плату. А это важное условие,
которое определяет сохранность кол�
лектива и уверенность в завтрашнем
дне. 

Экономический рост напрямую за�
висит от качества кадров.  Все эти го�
ды мы ставили задачу оторвать моло�
дое подрастающее поколение от пьян�
ства, наркотиков, криминала, делали
все для того, чтобы наша молодежь
была здоровой, богатой духовно, мог�
ла обучаться в средних и высших учеб�
ных заведениях. Сегодня по количест�
ву специалистов наша область зани�
мает одно из ведущих мест в России.
И высокий уровень кадрового потен�
циала все более отчетливо сказывает�
ся на качественных показателях эко�
номики области. Но необходимо не ос�
танавливать работу по созданию но�
вых рабочих мест, чтобы молодые спе�
циалисты были уверены: достойная
работа, зарплата, а в перспективе и
собственное жилье у них будут.  

Каждый руководитель промышлен�
ного, сельскохозяйственного или дру�
гого предприятия должен готовить для
себя кадры по рабочим профессиям,
специалистов. Нельзя стоять в сторо�
не и ждать, что кто�то даст будущему
специалисту нужное образование. Вы
должны этих специалистов обучить
для себя сами, заранее заключать со�
глашения с учебными заведениями.
Пусть молодой специалист учится в
университете, а на практику его нужно
привлекать к себе на производство,
чтобы после учебы специалист уже
был знаком с производством, привнес
бы новые, современные подходы к ра�
боте, что и будет являться гарантией
стабильно работающего производства
на перспективу. Еще раз повторюсь:
бизнес обязан готовить кадры для се�
бя.

Позитивные изменения все более
ощутимо проявляются в эконо�
мике России.  Впервые за по�

следние годы страна обрела экономи�
ческую независимость, расплатилась
с внешними долгами. В два раза уве�
личился приток инвестиций в Россию.
Министр финансов А.Л. Кудрин даже
говорит о том, что надо несколько при�
тормозить этот финансовый приток,
чтобы не произошло перегрева эконо�
мики. Но смысл заключается в одном:
инвестиции к нам пошли. Причем как

внутригосударственные, так и ино�
странные. 

Оживает малый и средний бизнес.
Бизнесмены начинают вкладывать
свои деньги в отечественную экономи�
ку. Все это является своего рода стра�
тегической линией. А тактическая ли�
ния на нашем уровне состоит в том,
что каждому району области, каждому
предприятию необходимо вписаться в
президентские проекты, выработать
свои мероприятия подъема экономи�
ки и отстаивать их. 

В послании президента говорится о
существенной поддержке оборонной
промышленности, электроники, ма�
шиностроения, перерабатывающей
промышленности, об увеличении фи�
нансирования четырех приоритетных
национальных проектов. Практически
это целая гамма направлений, и каж�
дый из вас при наличии достаточного
числа специалистов может вырабо�
тать свое собственное направление
деятельности — тот козырь, с которым
можно выходить на коллегию области.
Мы будем вас поддерживать, разраба�
тывать и создавать условия для того,
чтобы вы двигались вперед.

Надо создавать условия для разви�
тия бизнеса — условия,
которые прежде всего
предполагают ослабле�
ние налогооблагаемой
базы. 

На одном из послед�
них заседаний сессии об�
ластного Совета вдруг
неожиданно возник во�
прос: "Зачем "Ливны�
пластик" освобождать от
двухпроцентного налога,
ведь это всего�то 500 ты�
сяч рублей?". 

А я смотрел на задаю�
щих этот вопрос и думал:
если не понимать, что та�
кое приток инвестиций,
как он позволяет увели�
чивать объемы производ�
ства в разы, то, конечно,
не надо никому предос�
тавлять льготы. Но если
хотим изменить лицо
производства и привлечь
к себе инвестора за счет
небольшого налогового
послабления — даже все�
го на полмиллиона руб�
лей, то можем получить
при этом на миллиарды
рублей выгоды. Навер�
ное, разумнее поступать
исходя не из чьих�то ам�
биций, а из той конъюнк�
туры рынка, которая сегодня склады�
вается. 

Надо научиться снижать налоги.
М.Е. Фрадков озвучил инициативу о
необходимости снижения налога на
прибыль. Необходимо резко снизить
налог на землю. Я бы поставил даже
вопрос о том, чтобы освободить от на�
логов развивающиеся предприятия,
особенно малый бизнес.

Необходимо рассмотреть вопрос
об участии в совместном финансиро�
вании малого, среднего и крупного
бизнеса, развивать механизм частно�
государственного партнерства, без
которого не в состоянии поднять голо�
ву завод или малое предприятие. 

Все больше возрастает значение
научно�технического прогресса.
Сегодня все убедились, что с

приходом умных людей на предпри�
ятия, с приходом новых технологий и
новых предложений экономика бук�
вально взрывается. Яркий пример —
ООО "Завод им. Медведева — Литей�
ный завод". С приходом науки завод
всего после года работы собирается
занять 30% рынка профильной про�
дукции в России. Разве это не выход
из положения? Запланировано суще�
ственное увеличение объемов произ�
водства в ОАО "Орловская промыш�
ленная компания", на заводе по про�
изводству растительных масел, других
предприятиях. Ну как это не поддер�
жать? 

Научно�технический прогресс —
это главное условие развития  бизне�
са. Поэтому поддержка малого и сред�
него бизнеса, в том числе в строитель�
стве доступного жилья, — это сегодня
прямая задача глав районных админи�
страций. 

Призываю всех руководителей ор�
ганов местного самоуправления: на�
чинайте поднимать авторитет своих
строителей, которые есть у вас в райо�
не! Создавайте условия для работы
местному малому бизнесу! 

Надо решительно сократить бюро�
кратические процедуры, всевозмож�
ные согласования, исключить прово�
лочки. Задача каждой проверяющей
структуры — помогать предпринима�
тельству, а не тормозить его. 

Я поддерживаю идею создания в
Орле инвестиционно�консультативно�
го центра. Он нужен затем, чтобы све�
рять собственные мысли о дальней�
шем ведении бизнеса с наукой, даль�
ше смотреть на проблемы, которые
стоят перед нами, вовремя ориенти�
роваться в экономике. Все это особен�
но важно сегодня, когда президент ре�
шил направить триллион рублей на
поддержку и развитие экономики Рос�
сии.

В Орловской области есть вера в
победу, вера в успех. Хочу выразить
искреннюю благодарность всем вы�
ступившим,  работникам промышлен�
ных предприятий, малому и среднему
бизнесу, передовикам производства
за ту уверенность, которая есть сего�
дня у вас и которую вы вселяете в дру�
гих.  Спасибо вам за это.

ВРЕМЯ ИНВЕСТИЦИЙВЫСТУПЛЕНИЕ Е.С. СТРОЕВА


